

# LA VICTORIA

SEMANARIO DE BEJAR

## REDACCION Y ADMINISTRACION

REDACCION: Sánchez-Ocaña, núm. 2.  
ADMINISTRACION: Atrio de San Juan, número 24.  
La correspondencia administrativa á la Administracion, la demás á la Redaccion.

## ADVERTENCIA

No se devuelven los originales después de su publicación.  
Se hará la crítica de las obras que se nos remitan.

## PRECIOS DE SUSCRIPCION

EN TODA ESPAÑA, un año.	0'50 pesetas
Id. trimestre.	1'50 »
Id. un año.	6'00 »
Pagando un año anticipado.	5'00 »

Anuncios y comunicados á precios convencionales

## LAS LLAGAS DE UN SERAFIN

El patriarca de los pobres, el humilde Asís, el glorioso y bendito San Francisco fué uno de esos seres escogidos por Dios y cortados á medida de su corazón para sanar á la humanidad doliente en el siglo en que pasaron por la tierra en su jornada á los cielos.

Este santo tan simpático, tan respetado de los Soberanos Pontífices, tan honrado de los reyes y amado del pueblo como favorecido de Dios, fué el remedio del siglo XIII en que rodaban unidos en confusión espantosa el valor y la barbarie, la audacia y la fortuna, la verdad y el error, y en que los horrores, las calamidades, la corrupción de costumbres, la irreligión y la ignorancia supina tenían como aprisionadas con sus férreas cadenas á todas las clases, edades y condiciones de la vida.

¡Ah, era un alma muy grande la suya! noble y generosa y no podía ver impávido tanto mal sobre la tierra.

Era su corazón magnánimo y se abrasaba en el fuego en que arden los Serafines y como atesoraba un alma toda amor, vivía enamorado de la naturaleza, por eso conversaba amigablemente con los lobos, en sus tristes soledades, y llamaba hermanas á las golondrinas.

Desgarrábasele el corazón de compasión y celo ante aquel diluvio de desastres hasta el punto de prorrumpir en copioso llanto, porque veía á los hombres correr vertiginosamente hacia el precipicio y á la justicia divina próxima á ejecutar sus rigores. Ora al Padre de los hombres y con tan fervorosa oración que penetra el empíreo, llega hasta el trono de Dios y desde allí desciende, destellando viva luz, un Serafín para hacer de Francisco el blanco de una amable cólera.

Figurémonos á los fugaces relámpagos brillando en la espaciosa atmósfera, á la espesura de un bosque rodeado de llamas y una multitud de rocas que reflejan en sus cúspides una claridad sobrenatural y tendremos bosquejados los efectos de la venida de un embajador celeste que, deteniéndose ante Francisco, despliega de súbito sus nacaradas alas y deja ver esculpida en el seráfico regazo, la efigie del Redentor Crucificado.

Acércase el Serafín al trémulo y extático Francisco, á cuya alma empezaban á ahogar aquellas llagas aún recientes y el dulce júbilo que la presencia de Dios le infundiera, lanza sobre él cinco rayos vivísimos á manera de agudos dardos y... desaparece.

¡Dios que una vez por nuestro amor hirió al justo, imprime ahora sus propias llagas en el inocente para atestiguar su indignación y perdón!

Derretíase el corazón de Francisco en amorosos trasportes como en vasta hoguera y al contemplar sus manos y piés heridos y traspasados, se arrobaba en un éxtasis delicioso que le transformaba completamente, reconociéndose indigno de tan grande honor y ofreciéndose en holocausto por los mortales.

Si el funesto origen de las llagas de San Francisco fueron los males que afligen á la humanidad y esto le obligó á orar tan fervorosamente ¿cómo deberíamos orar nosotros hoy que tenemos encima el peso de todas las calamidades juntas?

F. T. F. S.

## LA FIESTA DE LAS ESPIGAS

En la noche del sábado pasado celebró la sección adoradora de Béjar la vigilia extraordinaria preparatoria para la hermosa fiesta conocida en su reglamento con el nombre que encabeza estas líneas.

Habían sido invitadas comisiones de las secciones de Plasencia y Salamanca, no pudiendo concurrir la de la primera é ignorándose por qué no lo verificó la segunda, pues era esperada en el tren de la noche del mencionado día, conforme lo había manifestado el señor capellán de la misma.

A las diez, próximamente, se verificó la junta de reglamento, terminada la cual se impuso el distintivo de la adoración nocturna española á cinco socios que, conmovidos, besaron y abrazaron la bandera de esta sección haciendo uno de ellos, en nombre de los demás, el juramento de ser fieles á la misma, como verdaderos soldados de Jesús Sacramentado; acto seguido se expuso á S. D. M. comenzando, por los diferentes turnos que habían sido nombrados, las horas de vela.

La soledad en que la ermita veneranda de nuestra Patrona está colocada, el silencio de la noche, apenas interrumpido por el melancólico canto de algún ave nocturna, el céfiro que blandamente movía las hojas de los castaños que la iglesia circundan, los cánticos de los adoradores acompañados con el potente armonium que majestuosamente resonaba en las amplias bóvedas del templo, el perfumado incienso que en graciosas espirales subía hasta el trono do estaba el Rey de cielos y tierra, el precioso retablo primorosamente adornado é iluminado con infinidad de luces, todo conmovía el ánimo de los adoradores invitádoles á tener dulces coloquios con Jesús Sacramentado.

A las cuatro menos cuarto comenzó la misa de comunión general, que dijo el R. P. Serrano, abriéndose las puertas del templo á gran número de fieles, acercándose á la Sagrada Mesa, además de cuarenta adoradores, más de cien personas.

Concluida la misa, se sirvió el desayuno en la casa de los Padres Franciscanos, saliendo acto continuo la procesión.

Cuando el sol naciente apenas alumbraba las elevadas montañas, el Rey inmortal de los siglos realizaba su paseo triunfal por el campo llevado, bajo palio, por el R. P. Emilio Gago, presidente de la Residencia Franciscana del Castañar, á quien acompañaban el P. Varona y el subdiácono señor Grego, precediendo la bandera de la sección de Béjar y el estandarte recuerdo del centenario de la Unidad Católica, entre dos largas filas de adoradores y fieles con velas encendidas; en el trayecto que recorrió había dispuestos tres bonitos altares, que la piedad de los vecinos al templo había primorosamente engalanado y en los cuales se detuvo el Santísimo entonándose por todos los fieles el *Tantum Ergo* y *Genitori*.

¡Qué hermoso espectáculo ofrecía en aquellos momentos la naturaleza entera sirviendo humildemente á su Dios y Señor!

El astro rey penetraba con sus dorados rayos por entre la frondosa copa de los verdes castaños é iba á quebrarse en infinidad de cambiantes al llegar á la custodia, cuyo viril encerraba la Hostia Santa, los alegres pajarillos gorjeaban en la fresca enramada, dulcemente movida por el fresco vientecillo de la

mañana, las fuentes susurraban, el arroyo cercano en su vertiginosa carrera murmuraba llevando en sus ondas la alegría, el rey de la creación doblaba humildemente su rodilla é inclinaba su frente con recogimiento... y en suma el cielo y la tierra reconocían la soberanía y omnipotencia de su Dios y Criador á quien rinden adoración constante.

Al entrar la procesión en la iglesia comenzó la fiesta, cantándose al armonium y orquesta por el R. P. Campaya y el señor presidente de la adoración, la preciosa misa de Battman y predicando en la misma el R. P. Tomás Serrano, el cual, con elocuente voz y fácil palabra, trató del Santísimo Sacramento, presentándole á la consideración de sus oyentes como luz, como fuente de moralidad y como centro de vida para los pueblos, hablando del misterio del dogma que ilumina, enseña y da vida y desarrollando el tema propuesto en elegantes periodos que llevaron la persuasión al ánimo de los fieles, terminando aludiendo á los salvajes atropellos realizados en Zaragoza contra el templo del Pilar y excitando á los bejaranos para que no se entibiara en ellos el amor que tienen á la Virgen del Castañar y desagraviaran á la Reina de los ángeles de los ultrajes recibidos.

A las ocho próximamente terminó la fiesta, quedando en cuantos á ella asistieron gratísimos recuerdos de la pintoresca solemnidad de las Espigas.

Que Dios quiera que el próximo año podamos celebrarla con mayor solemnidad, si cabe que en este y que muchos bejaranos, que hoy permanecen fríos, comprendan qué gozo y qué felicidad tan inefables se sienten junto al Tabernáculo del Dios tres veces Santo y se apresuren á inscribirse como adoradores de Jesús Sacramentado, al cual se dé todo honor y gloria.

R. A. B.

## El óbolo de la viuda

Ivona Loguerne, hija y mujer de pescadores, vivía con su anciana madre, en una pequeña casa, adquirida, no sin grandes sacrificios, con las economías hechas en los viajes á Terranova. Trabajando mucho y cultivando la pequeña parcela de tierra que rodeaba á su casa, conseguía dar educación á dos preciosos niños, y vivir con modestia, aunque sin grandes privaciones. Un día de Noviembre, época en que los pescadores de Terranova tienen costumbre de volver á sus hogares, Ivona, que esperaba á su padre y á su marido, embarcados á bordo del *Mari-Juana*, salió de su casa con la esperanza de descubrir la primera en el horizonte el navío tan deseado. Ivona tenía noticia de que el *Mari-Juana* había sido señalado por un semáforo de la costa inglesa, y la buena mujer, dirigiéndose al puerto, preguntaba á los marinos tratando de informarse sobre la proximidad del navío que debiera traer á su marido y á su padre. Todos le respondieron evasivamente, y no fijándose en la expresión de tristeza que reflejaban sus semblantes, proseguía su camino hacia el muelle.

Al llegar al desembarcadero, advirtió que un capitán saltaba á tierra.

—Usted perdone—le dijo acercándose—¿Tiene noticia del *Mari-Juana*?

—El *Mari-Juana*—respondió bruscamente el marinero, sin pensar en el efecto que iban

á causar sus palabras.—¡Ya puede usted esperarlo! Ayer se fué á pique abordado por un vapor inglés, habiéndose perdido toda la tripulación.

El capitán, que no se fijó en que acababa de destrozar el corazón de aquella infeliz mujer, volvió las espaldas y continuó su camino.

Loca aplanada por tan terrible noticia Ivona quedó inmóvil como una estatua, sin poder dar un paso. Dominando su dolor, su primer pensamiento fué para su madre enferma.

¿Cómo iba á anunciarle que ella era también viuda? Allí permaneció no obstante largo tiempo... Ni una lágrima se deslizó de los ojos de aquella desgraciada mujer que perdía á la vez á su padre y á su marido... El niño que llevaba en sus brazos comenzó á llorar. El pequeño Ivés, demasiado joven para comprender las indecibles amarguras de su madre, la tiró del vestido diciéndole: «¡Mamá, pero no vienes!» Obedeció la madre maquinalmente y apresuró el paso por entrar en su casa... Las más cariñosas y serviciales de entre sus vecinas, esperábanle á la puerta, con el semblante apenado y frases consoladoras en los labios... bien saben las mujeres de la costa cuan tremenda desgracia es perder á sus maridos. Ivona quería aparecer resignada... y debía estarlo. Invocaba los auxilios del cielo, únicos que podían sostener y prolongar la vida de su anciana madre... Al fin entró.

Con esa perspicacia de los enfermos, á quienes se trata de ocultar alguna cosa, la pobre anciana, al ver la palidez mortal de su hija y las huellas que en su rostro había impreso el dolor, comprendió que una tremenda desgracia pesaba sobre ellas.

—¿La mar se ha tragado á los dos?—exclamó.

Por toda respuesta, Ivona se arrojó, sollozando, de rodillas, al pie del lecho de la enferma.

—Sí, madre, á los dos...

Tal sacudida, á la edad muy avanzada de la anciana señora, tenía que apresurar los progresos de la enfermedad que le aquejaba: un mes después, Ivona Loguerne lloraba sobre una tumba... La enferma había ido á unirse con su marido y con su hijo. Un año había transcurrido desde estos tristes acontecimientos, año de duelo y de grandes sufrimientos.

El niño Ivés, de salud delicada, murió, y esta nueva desgracia acabó con los bríos de la pobre mujer. Cayó enferma y hubo de pagar al médico, los medicamentos, los meses de la nodriza de su hijita que no podía criar; para tales atenciones se vió en la necesidad de vender los muebles primero, luego la casita y el campo anejo. Cuando ya convalecía, volviendo poco á poco á recobrar la salud, y cuando la santa mujer se disponía á traer á su lado á su hija, la desgraciada recibió un día una carta de su nodriza; en tal misiva se le anunciaba el fallecimiento de su hija, de la única que le quedaba... Esta vez la pobre estuvo á punto de volverse loca... y hasta le dieron tentaciones de poner término á tanta calamidad, quitándose la vida.

Dios no lo permitió; los sentimientos religiosos que habían presidido la educación de aquella mujer y en los que siempre había vivido, le ayudaron á rechazar semejante determinación y á mirar frente á frente el infortunio. Ivona se resignó á los designios de la Providencia, y con el tiempo fué recobrando la tranquilidad y la calma perdidas: ¿se había consolado? eso no; ¿caso puede una madre consolarse jamás de tales desdichas? pero se había resignado y ya era bastante.

Cuando se encontró en situación de reanudar el trabajo, lo primero en que pensó fué en buscar ocupación. Trató de colocarse de sirvienta, no había servido y además, tenía un aspecto tan débil y enfermo! La miseria era la única perspectiva que se le presentaba; y cada día más amenazadora y más próxima. El amor propio de Ivona se sublevaba ante la idea de que pronto tendría que pedir limosna, que tender la mano á la piedad pública. Vendió lo poco que le quedaba, sacando una suma miserable con lo que pudo pasar unos días más.

Al fin llegó la hora en que ya no tenía nada, nada, sólo una moneda de cuatro reales... Entonces pasó por la mente de Ivona una súbita inspiración; cogió aquel dinero y entró en la iglesia más próxima; fué á la sacristía

y entregó la limosna de una viuda para que fuese celebrada una Misa en sufragio de las almas del purgatorio. Un sacerdote venerable iba en aquel momento á celebrar, y prometió á Ivona que aplicaría el Santo Sacrificio por tal intención. La infeliz mujer oyó aquella Misa con el fervor de un corazón lacerado por el dolor, con la exaltación de su vivísima fe; y terminada la ceremonia, salía del templo pausadamente y con la cabeza inclinada sobre el pecho; al llegar al atrio de la iglesia se le acercó un joven moreno, de aire elegante y porte distinguido.

—¿No es V.—preguntó aquel caballero con mucho cariño—Ivona Laguerne? ¿Busca V. una colocación decente?

—Sí, señor—respondió, no sin extrañarse de que le llamase por su nombre quien le era enteramente desconocido.

—Pues bien—añadió el joven;—vaya V. á la calle de Ville-Pepín, núm 47, pregunte V. por la señora X..., que sé yo que busca una persona de confianza; estoy seguro de que V. le convendrá.

Ivona dirigió al cielo una mirada de agradecimiento, y quiso en seguida dar gracias á aquel joven, pero éste había desaparecido sin que fuese posible saber por dónde, ni la dirección que había tomado.

Entonces se apresuró á ir al lugar indicado, y solicitó ser recibida por la señora X... La introdujeron frente á una señora joven aún, cuyos cabellos blancos acreditaban una pena cruel y reciente. Ivona dijo cuál era el objeto de su visita. Primero la escuchó aquella dama con extrañeza, después la interrumpió diciendo que sin duda alguna estaba equivocada y que en aquella casa no hacía falta nadie en aquella ocasión.

—Pues yo estoy segura de no haberme engañado—insistió la pobre viuda;—aquí me han dirigido...

—Pero, ¿quién ha podido enviarle á V. á mi casa?—preguntó la señora con dureza, creyendo tratar con una intrigante.

—Señora—respondió Ivona temblando, porque adivinaba el pensamiento de su interlocutora—he sido abordada de repente, al salir de la iglesia, por un joven moreno y elegantísimo á quien no conocía, que ha tenido la bondad de indicarme vuestro nombre y domicilio.

—Es muy extraño, en verdad—murmuró la señora X...

—Esperad—prosiguió Ivona, cuya mirada acababa de fijarse en un magnífico retrato colgado en la pared—ha sido ese mismo caballero.

—¡Mi hijo!—exclamó Mme. X, ocultando su rostro entre las manos y prorrumpiendo en sollozos.—¡Mi pobre y querido hijo, que perdí hace un año!...

Siguió un largo y doloroso silencio. Ivona, aturdida por tan extraño suceso, no sabía cómo explicárselo; y prosiguió tímidamente y con voz ahogada, como para no despertar el dolor de la madre:

—Sí, señora; yo acudí á V. llena de confianza... había rogado mucho, y después de la Misa que acababa de celebrarse con mi último dinero en sufragio de las ánimas del purgatorio, me parecía que mis oraciones habían llegado hasta el trono de Dios y se compadecía de mí. Me he equivocado, dice V...; yo creía sin embargo estar bien segura... En fin perdonadme, señora, por haberos contristado y despertado tanta pena en vuestro corazón...

Y dando un paso atrás, iba á retirarse, cuando la señora X... avanzando vivamente hacia ella le cogió las manos y la detuvo diciéndole casi sonriendo á través de sus lágrimas:

—No, no, no os marchéis... quedad conmigo... siempre, puesto que es él quien os envía, puesto que él lo quiere. ¡Yo os protejo y no os abandonaré jamás!...

Ivona vivió en lo sucesivo junto á aquella señora, no como una simple doméstica, sino más bien como una amiga.

¿No tenía ella, acaso, derechos á la gratitud y afecto de aquella á quien había recogido, puesto que, gracias á la misa celebrada con su óbolo, había sido redimida el alma del hijo perdido?

I.

## Asuntos municipales

Notas de la sesión del 1.º de Agosto de 1901

Preside el alcalde y asisten los señores Gallindo, Sánchez, Pérez, Tío, Méndez, Domínguez, Yuste, Muñoz de la Peña y Hernández. Se aprueba el acta de la anterior.

Despacho ordinario:

Se da cuenta de dos solicitudes presentadas en la anterior semana y de otras dos en esta, en las cuales se pide la cesión de la plaza de toros para celebrar una capea el día de la fiesta de la Virgen del Castañar, y una de ellas proponiendo celebrar una novillada.

Se habla bastante sobre el asunto y se acuerda anunciar la subasta de la plaza por el precio de 500 pesetas.

Solicitud de una vendedora de frutas para que se le permita poner el puesto donde antes le tenía por habersele irrogado perjuicios con su traslado.

Se acuerda se lleve á la Puerta de Avila, señalando con estacas el sitio que cada una de las vendedoras de frutas allí existentes han de ocupar, para que exista la posible igualdad y evitar que se extralimiten del terreno marcado.

Otra de don Manuel Alonso pidiendo permiso para colocar un cajón de frutas, pasa á informe.

Otra pidiendo socorro para trasladar un hijo á Madrid con objeto de curarle de una enfermedad que padece, es desechada.

Otra para suplente de guardia municipal, al archivo.

Comisiones:

Policía expone que debe terminarse la cuneta existente cerca de los movimientos de tierras realizados en la Corredera; nada se acuerda.

Hacienda manifiesta que ha enviado 5.000 pesetas á Salamanca para el débito por consumos.

Instrucción dice que han terminado los exámenes en las escuelas, haciendo una clasificación por méritos, de las mismas, pero manifestando que, en general, había quedado satisfecha, proponiendo se envíe á la del arrabal de Fuentebuena algun menaje, como así se acuerda.

El señor Hernández se lamenta de la deficiencia del alumbrado público pues, dice, hay bombillas que parece no son más que de cinco bujías á juzgar por la luz que dan pagando el ayuntamiento por diez bujías; se acuerda que una comisión del ayuntamiento se entienda con la empresa para tratar este y otros asuntos que á ambos interesan.

El señor Sánchez propone se levante la multa de diez pesetas, que se impuso al fontanero municipal, por haber abierto un hoyo para arreglar una paja de un particular sin conocimiento de la Corporación; se habla largamente en pro y en contra y nada se acuerda, quejándose el señor Pérez de que la paja del señor Aparicio apenas mana.

El señor Méndez pregunta al alcalde si tiene alguna noticia del expediente que está en tramitación solicitando la reducción de escuelas en Béjar, conforme al último censo de población, así como si sabe algo de la venida de guarnición á esta localidad; el alcalde contesta que ignora lo que haya sobre los dos asuntos, y, en vista de esto, el citado señor Méndez manifiesta que, una vez que á Béjar no se le atiende como merece en sus justas peticiones, siendo así que á otros pueblos de menos importancia ya se les ha concedido la reducción pedida, no habiendo, por otra parte, el respeto debido á la autoridad, considera fracasado al ayuntamiento actual y presenta la renuncia del cargo de concejal, como así mismo el señor Tío, imitándoles todos los demás concejales.

Y se levanta la sesión á las doce y media, habiendo empezado á las once menos cuarto.

Un vecino.

## Sueltos y Noticias

Con fecha 30 del pasado se ha publicado en la Gaceta, una circular del ministerio de Gracia y Justicia, dirigida á los presidentes y fiscales de las Audiencias, en la que se hace

referencia á la que el ministro de la Gobernación dirigió á los gobernadores, para que éstos, por medio de sus delegados, suspendan toda reunión en que se ataque á la guardia civil y pongan á los culpables á disposición de la autoridad judicial, y aquellos activen los procesos que se incoen para que la acción de la justicia sea pronta y eficaz.

Nos parece muy bien que los señores ministros velen por mantener el prestigio del benemérito cuerpo de la guardia civil, pero ¿porqué no velan igualmente por los derechos de Dios y de su Iglesia, conculcados á todas horas en los mitins y reuniones que se han celebrado? ¿O es que tiene más derecho al respeto la guardia civil que el mismo Dios? ¡Adónde hemos llegado en esta desgraciada patria!

Víctima de rápida enfermedad ha fallecido en Madrid, nuestro querido amigo y paisano don Venancio Muñoz de la Peña.

Acompañamos en su justo dolor á su desconsolada esposa, hermanos y demás familia y pedimos á nuestros lectores una oración por el alma del finado.

El jueves quedó firmado el contrato de cesión, de todo el menaje correspondiente al Colegio de segunda enseñanza, titulado de la Purísima Concepción, á favor del que dirigen los RR. PP. Salesianos, quedando, por consiguiente, solo este último Colegio en esta localidad.

Don Bernardo Sánchez, cirujano dentista de Madrid, permanecerá en Béjar hasta fines de Agosto para atender á su numerosa y distinguida clientela, teniendo establecido su gabinete y laboratorio de cirugía y protesis dental en la calle Mayor de Pardiñas, núm. 64.

Extracciones sin dolor.  
Cáñica separada y gratuita, para los pobres, á cargo de su hijo, el joven cirujano dentista don José Sánchez, de doce á una.

Como habrán visto nuestros lectores en la reseña de la sesión municipal, todos los señores concejales presentaron la renuncia de sus cargos al terminar la sesión.

El asunto es de gran importancia y suponemos que el señor gobernador civil procurará interesarse porque se solucionen las cuestiones que han dado margen para que se tome una resolución tan radical por los ediles bejaranos.

Creemos que las causas indicadas por el señor Méndez son más que suficientes para un acto como el que se ha realizado, pues no parece sino que Béjar no está dentro de la legalidad y es un pueblo desheredado y falto de la influencia que otros tienen.

Ya es hora de que se resuelva el expediente incoado hace más de un año, pidiendo, en justicia, la reducción de escuelas en esta localidad con arreglo al último censo de población, así como también el que el señor ministro de la Guerra envíe algún destacamento de guarnición, que nunca debió faltar en Béjar.

Nuestros buenos amigos el ilustrado profesor de instrucción primaria don Mateo del Brío y su señora esposa han perdido para la tierra una preciosa niña de seis años que era el encanto de sus padres.

Desémosles la resignación cristiana necesaria para sobrellevar tan dolorosa pérdida y sírvales de lenitivo á su dolor, el saber que tienen un ángel más que ruegue por ellos en el Cielo.

Ayer se publicó por la alcaldía el bando mandando poner bozal á los animales de la raza canina.

¡Cuánta falta hacen en estos tiempos bozales á otros individuos que, sin pertenecer á mencionada raza, los están necesitando!

En el pueblo de Colmenar, correspondiente á este partido judicial, se han incendiado hace dos días, mil fanegas de cereales.

No se sabe hasta ahora, si el hecho ha sido casual ó intencionado, pero se cree esto último, ocupándose el Juzgado en averiguarlo.

La Cofradía de la Virgen del Castañar celebrará mañana domingo, 4 del corriente, á

las diez de la mañana, junta general reglamentaria, en la sacristía baja de la iglesia de San Juan; se ruega la asistencia á los señores cofrades.

El jueves falleció repentinamente en esta ciudad la señora doña Feliciano Sánchez, madre de la ilustrada profesora interina de la escuela elemental de niñas de la plaza, doña Leandra del Collado.

Enviamos nuestro sentido pésame á toda su familia rogando á nuestros lectores encomienden á Dios el alma de la finada.

Con el fin de atender á algunos de sus clientes, llegará mañana á esta ciudad el conocido cirujano dentista don J. León Arias, permaneciendo en ella hasta pasado mañana, lunes, por la tarde y volviendo el sábado próximo.

Hace algun tiempo un vecino del pueblo de Valdecarros encontró un niño abandonado, recogiéndole y dando conocimiento á la autoridad.

Instruido el oportuno expediente, resulta que hace más de un año el citado niño, que tiene de once á doce años de edad, abandonó la casa en que habitaba, por los malos tratamientos que recibía de la que, según declaración del niño, es su madre é implorando la caridad pública llegó hasta Madrid, siendo hallado á su regreso, escuálido y harapos, en el pueblo antes mencionado.

El niño se llama Leandro Muñoz y es natural de la Calzada; cuantas personas tuvieron ocasión de verle, quedaron conmovidas ante el espectáculo que á su vista se ofrecía, pues el inocente niño no era sino un esqueleto viviente.

Está en la Calzada, en casa de la persona que le crió, y el expediente continúa en este Juzgado de Instrucción para averiguar quienes sean sus padres, pues la que el niño ha indicado ser su madre, hasta ahora no le ha reconocido, y aplicarles el castigo correspondiente.

Datos meteorológicos de la presente semana según las observaciones verificadas todos los días á las nueve de la mañana.

Temperatura máxima del aire á la sombra 23 grados.

Idem mínima 12 id.

Diferencia 11 grados.

Altura barométrica máxima reducida á cero grados y en milímetros 687 grados.

Idem mínima 684.

El barómetro permanece en el día de hoy marcando la altura barométrica máxima de la semana.

El termómetro marca á las once de la mañana 23 grados á la sombra.

La semana pasada ha sido, como anunciamos en el último número, variable, en general, pues los primeros días refrescó bastante, cayendo por fin un buen aguacero el lunes, que habrá beneficiado seguramente los campos, ya hartos necesitados de agua, con tan pertinaz sequía, continuando el tiempo fresco hasta hace dos días que ha vuelto Febo á calentarnos.

En la próxima, es de esperar que la temperatura siga subiendo, siendo probable que tengamos alguna tormenta.

## VARIETADES

### UN MONÓLOGO

Los incrédulos de nuestros días, entusiastas admiradores de los corifeos de la impiedad en el siglo pasado, mediten para su consuelo este monólogo de Diderot con su alma:

—«Si abusas de tu corazón, serás despreciado, no solo en esta vida, sino también después de la muerte en el infierno.

—¿Y quién te ha dicho que hay infierno? —En la sola duda, debes vivir como si lo hubiera.

—¿Y si estoy seguro de que no le hay?

—Desconfía de tal seguridad...»

### ¿MI NOBLEZA?...

De un pastor

Nací, pero no es ultraje;  
Que el más soberbio linaje

Que á mayor nobleza aspira,  
Si el principio suyo mira  
Hará que el orgullo abaje.

El río de más corriente  
Que hace ilustre su ribera  
Amansará su creciente  
Si el principio considera  
Que le da una humilde fuente.

La fuente considerad  
De vuestro linaje honroso  
Y estimaréis mi humildad;  
Pues sois río caudaloso  
Porque os veis en la mitad  
De vuestro curso opulento;  
Que si yo, conforme intento,  
No os igualo y menos soy  
Con ser río, es porque estoy  
Cerca de mi nacimiento.

Tirso de Molina.

Un día el célebre Arago, explicando al público en el colegio de Francia las grandes leyes de la mecánica celeste, hacía admirar la regularidad del movimiento de los cielos y el orden que preside la marcha de los astros.

De pronto, interrumpiéndose, dijo:  
—La semana próxima tendremos un eclipse de sol visible en París. La luna estará en conjunción con el sol, y la luz del astro-rey le será interceptada á la tierra.

Tal día, pues, señores, á tal hora, á tal minuto, á tal segundo, tres grandes astros responderán, no á nuestras predicciones, sino á las órdenes de Dios...

¡En la creación solo los hombres le son rebeldes...!

Al escuchar estas palabras pronunciadas lentamente, en un tono grave y solemne, un estremecimiento pareció recorrer toda la asamblea.

### TESTAMENTO DE UN JITANO

Llamó un jitano en el trance de la muerte á un notario para que hiciera su testamento. Empezó á extenderse éste, pero notando el notario que llevaba ya dos pliegos nada más que en mandas de Misas, no pudo menos de preguntar:

—Pero diga usted, buen hombre: aquí va usted disponiendo Misas y más Misas, y hasta ahora no ha dicho usted una palabra de sus bienes: ¿de dónde van á salir esas Misas?

—¡Toma, de la sacristía! ¿De aonde querrá ozté que sargan?

### EPITAFIO

Aquí sepultado se halla  
Un senador afamado:  
Hace lo que en el Senado,  
Es decir que duerme y calla.

Un médico muy aficionado á la casa salió un domingo temprano con la escopeta y no volvió á su casa hasta la noche.

—¿Qué tal le ha ido? le preguntó un vecino que estaba tomando el fresco.

—Muy mal, muy mal; no he matado nada.  
—Créame usted: para eso... no deje usted á sus enfermos.

—La vida es para mí una carga insostenible, pues me hallo sólo sobre la tierra; he perdido mis parientes y mis amigos queridos.

—¿Cómo! También se le han muerto á usted sus amigos?

—No, pero han hecho fortuna.

Decía á cierto empresario  
De teatros, hombre agudo,  
Un cantante estafalarío  
Que andaba casi desnudo:  
—Es mi voz tan exquisita  
Que hago de ella cuanto quiero.  
—Pues, hombre, exclamó el primero,  
Hágase usted una levita.

## A los avicultores y aficionados

Hermosas razas de gallinas de producto y de lujo.

Cruce belga de pelea.  
Huevos frescos para incubar.  
En venta, de ocasión, excelentes ejemplares jóvenes.

Juan Aparicio—Béjar (Salamanca).

Est. tipográfico de la viuda de Aguilar.

**SECCION DE ANUNCIOS**

**LA VICTORIA**

SEMENARIO DE BÉJAR

SE PUBLICA LOS SABADOS

REDACCIÓN: Sánchez-Ocaña, número 2. ADMINISTRACIÓN, Atrio de San Juan, 24 La correspondencia administrativa á la Administración; la demás á la Redacción.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN: En toda España, un mes 0'50 ptas. Un trimestre 1'50. Un año 6. Pagando un año adelantado 5.—Anuncios, reclamos, comunicados y esquelas á precios convencionales.

**L' UNIÓN**



COMPANÍA ANÓNIMA DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS

Fundada el año 1828

CAPITAL SOCIAL Y GARANTIAS TOTALES 103.052,340 FRANCOS

Esta gran Compañía es la que mayor cartera posee de cuantas de su clase operan en España.

Los setenta y tres años de antigüedad de esta Compañía, su importantísimo capital y la enorme suma que lleva pagada por siniestros desde su fundación, que asciende á *doscientos cuarenta millones de pesetas*, la recomiendan al favor del público.

La persona que desee hacer algún seguro puede entenderse con el Subdirector nombrado para los distritos de Plasencia, Hoyos, Sequeros y Béjar, don Crisanto Rodríguez González, Plaza Mayor, núm. 1; Comercio.

**Academia preparatoria para carreras especiales**

PLAZA MAYOR, 14, PRAL. BEJAR

Anunciada para 15 de Enero próximo la convocatoria para Sobrestantes de Obras públicas, se abre curso especial para su preparación, teórico práctica.

Es una de las carreras civiles más económicas y de mejor porvenir, obteniéndose enseguida colocación en el Estado con 1.500 pesetas de sueldo y 1.000 de gratificación, y su coste entre preparación y exámenes no llega á 1000 pesetas.

Preparación para las demás carreras especiales.

Se admiten internos.

Para detalles y reglamentos dirigirse al director D. José Mañes.

**Tejidos, paqueteria y libros religiosos**

DE JUAN ANTONIO RODRÍGUEZ ARIAS

Mayor de Reinoso, 17, Béjar.

En esta casa se encuentran, además de los artículos indicados, bonitas tarjetas postales de asuntos religiosos, á 5 céntimos una y á cincuenta la docena, las cuales se remiten por correo acompañando al pedido su importe, con veinticinco céntimos para certificado; preciosos libros para premios y regalos é imágenes de varios tamaños en bronce, madera y para vestir.—Centro de suscripción á *La Lectura Dominical* y otros periódicos revistas y católicos.

**LA CATALANA**

Sociedad de seguros contra incendios á prima fija, domiciliada en Barcelona, Dormitorio San Francisco, 5, principal. 36 años de existencia.

Representaciones en todas las provincias de España.

Garantías: Capital social, 5.000.000 de pesetas; primas y reservas, 12.200.000; total, 17.200.000 pesetas.

Capitales asegurados en 31 de Diciembre de 1898: pesetas 812.300.728'85.

Siniestros satisfechos 5,030, que importan, 6.502,807'76 pesetas.

Fondos colocados en inmuebles situados en Barcelona y en valores de mayor garantía.

Agente en Béjar y su partido.

**DON JUAN BAUTISTA ZÚÑIGA**

**SE ARRIENDA**

el local en qué, durante treinta y cinco años, ha estado instalada la escuela de niñas de la Corredera, calle del 28 de Septiembre, núm. 3, planta baja.

Consta de un salón de 82 metros cuadrados y 2'20 de altura, entarimado, con cielo raso y cuatro amplias luces al saliente y tres al poniente; antesala de 29 metros, enlosada, con una luz y dos portadas, una á la calle y otra al patio, y un cuarto de 4 metros; otra habitación contigua á la antesala de 23 metros, con una luz; y patio de 114 metros, contando los escusados.

Este local, entre otras aplicaciones, es á propósito para la instalación de telares mecánicos ú otras máquinas movidas por fuerza electro-motriz y también para almacén de lanas, borras ó regenerados.

Informes de precio y demás condiciones del arrendamiento en nuestra Redacción.

**CASA BLANCA**

Ofrece exquisitas sidras champagne de las acreditadas marcas Gaitero y Paraiso; jarabes para refrescos de Zarza, Limón y Naranja, de las marcas más acreditadas, en elegantes botellas de litro; jabones superiores de las fábricas de Andújar, Sevilla y Béjar; ceras de abejas y mineral en velas de todos pesos y tamaños con garantía de su resultado; cafés crudos y tostados en grano y molidos de legítima procedencia; té negro y verde, de importación directa con las marcas Conglon, Cervantes y Flor de lís, de cuya pureza responde; todo á precios baratos.

Para encargos en el escritorio de D. Rafael Calzada, Béjar.

**SE VENDEN**

dos máquinas fotográficas con sus accesorios y tripode en 40 pesetas.

Informarán en casa de don Agapito Rodríguez, Plazuela del Solano, 25, Béjar

4-3

**SE VENDE**

la casa números 32 al 38, con espaciosa habitaciones propias para verano, y hermosas vistas al Paseo de la Cruz y al Parque.

Informará don Isidro García Crego, en Béjar.

Provincia de \_\_\_\_\_

Sr. D. \_\_\_\_\_

\_\_\_\_\_

\_\_\_\_\_